

MEDIO: Diario Médico

FECHA: Miércoles 29 de junio de 2005

PÁGINA: 50

50	50	50		
50	50	50		

Par Impar

## EL RETO DE LA CESTIÓN

ÁNGELES FRANCO, DE LA FJD, CONSIDERA QUE ES MUY IMPORTANTE INVERTIR EN TECNOLOGÍA, PERO GARANTIZANDO UN BUEN TRATO AL PERSONAL

# "Hay que valorar más los recursos humanos"

Lo más valloso de los centros sanitarios no es la tecnología de última generación con la que cuentan, sino el conocimiento de sus profesionales, por lo que es necesario cuidar los recursos humanos, ha explicado la jefa

del Servicio de Radiología de la Fundación Jiménez Díaz. Esta evolución ha producido un aumento de las pruebas, que la experta considera que no es demasiado positivo.

## Una batalla por la eficiencia

Angeles Franco dirige el Servicio de Radiología de la Fundación Jiménez Díaz e intenta que se haga un uso racional de sus equipos, algo que, según ha confesado a Diario Médico, no es sencillo: "Cada vez se piden más pruebas y muchas no son necesarias. En esos casos, toca pelearse con el médico e intentar convencerle de que cambie su criterio, lo que no es fácil". La experta ha lamentado que la renovación tecnológica está cambiando la medicina y se ha producido una pérdida de su esencia: "Ahora hay superespecialistas, pero ya no quedan auténticos internistas".

#### ■ Rafael Martínez Tomás

"¿Qué preferiría si un familiar estuviese enfermo: una buena máquina dirigida por un profesional normal o una máquina normal con un profesional excelente? Todo el mundo elige la segunda opción, pero, al final, los gerentes de los centros sólo gastan en la primera. Al igual que las tecnologías, no todos los médicos son iguales. Hay que valorar más los recursos humanos", ha indicado a Diario Médico la jefa del Servicio de Radiología de la Fundación Jiménez Díaz, Ángeles Franco.

En cuanto a la evolución tecnológica que deberá producirse en los próximos años, la experta ha reconocido que "el desarrollo de las técnicas diagnósticas supone un gran avance para la medicina, pero no son una panacea. Puede suceder que dentro de poco tiempo los hospitales estén muy bien dotados tecnológicamente, pero carezcan de buenos internistas, ya que se ha perdido la capacidad de integrar la información de las pruebas".

Otra de las quejas de Franco es la que hace referencia al aumento de prue-



Angeles Franco, de la Fundación Jiménez Díaz, considera que la tecnología ha revolucionado la práctica médica.

bas que solicitan los médicos, muchas de las cuales no son necesarias: "Las condenas a médicos por no prescribir una prueba determinada son cada vez más comunes, y los profesionales, para defenderse, piden más exploraciones, lo que fomenta una práctica clínica vez más defensiva".

En este sentido, la experta ha indicado que los hospitales comienzan a diseñar protocolos de actuación con los que racionalizar las peticiones radiológicas.

Este aumento de las pruebas supone un importante crecimiento del gasto sanitario y algunos expertos ya han anunciado que en pocos años puede superar al farmacéutico (ver DM del 15-III-05): "Las tecnologías han revolucionado la sanidad. Ahora se habla de la necesidad de utilizar estos medios con fines preventivos. Es una buena idea, pero nadie ha calculado los costes, que posiblemente serán muy superiores a los actuales".

### Atención, peligro

Por último, la jefa del servicio de radiología ha indicado que las radiaciones, aunque los médicos opinen lo contrario, son peligrosas y no es recomendable estar sometido a ellas permanentemente: "Numerosos estudios alertan de los peligros de las radiaciones, por lo que hay que caminar hacitécnicas menos agresivas. Lo ideal sería tener resonancias magnéticas más rápidas, ya que sus niveles de radiación son más pequeños que los de otras técnicas".